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随着2020-2021赛季CBA联赛的国内球员注册、

报名工作结束，除去八一男篮之外的19支球队悉数敲
定了新赛季的阵容，而没有在名单中的名字，意味着
他们在新赛季将逐渐淡出球迷们的视野。而同样选择
离开的，还有江苏队的老队长易立，他已经正式退役，

新赛季将担任助理教练。

继山东男篮球员张庆鹏宣布退役
之后，在江苏男篮效力了18个赛季的老
队长易立同样在这个秋天脱下了自己
身上的战袍，转型成为助理教练，在李
楠身边开启自己篮球生涯的新征程。

作为江苏篮球的旗帜性人物，易
立经历了江苏男篮过去近20年的辉煌
和低谷，人来人往间，他用自己的忠诚
诠释了“一人一城”。“18个赛季的风雨
同舟，570场比赛的拼搏奋斗，易立将
他的青春和热血，他的斗志和热情，全
都毫无保留地奉献给了他挚爱的江苏
篮球。”据江苏男篮在官方通告中透
露，待新赛季恢复主客场制之后，球队
将在主场为易立举办球衣退役仪式。
因为身材消瘦、球风飘逸而被球

迷称为“排骨飞人”的易立，自2002-03
赛季进入CBA联赛至今，场均上场34.8
分钟，拿到12.2分、4个篮板、2次助攻和
1.3次抢断的数据，不仅在2008年受
NBA洛杉矶湖人队邀请参与夏季联
赛，更在2012年代表中国男篮出战伦
敦奥运会。“变换的是身份，不变的是
初心！收拾心情，重新出发！”易立在自
己的社交媒体上写道。

据知情人士透露，易立选择退役
的主要原因还是上赛季的两次跟腱
受伤，让他感觉到自己身体各方面的
机能下降得比较明显，在比赛中容易

出现拉伤的情况，这个信号让他萌生
了退役的想法。

随着易立的退役，江苏男篮的
“黄金一代”就此谢幕。2004-2005赛
季，易立和胡雪峰、唐正东、孟达等球
员一起站上了总决赛的舞台，却最终
痛失好局，遭遇广东男篮的逆转，不
仅造就了后者的王朝序曲，更让这支
球队由盛转衰，逐渐从总冠军的有力
争夺者成为了一支普通的季后赛球
队，“当然是希望能拿总冠军，肯定也
打不了几年了。”遗憾的是，直到退役
的那一天，易立也没有能够完成自己
的愿望，但他给这支球队留下的荣誉
却不曾因此抹去。

无法以球员的身份继续为江苏男
篮效力固然可惜，但转换身份的易立并
没有因此离开他最心爱的篮球，“退役
以后如果当教练也是为江苏做贡献，争
取当教练的时候拿到总冠军也是一样
的。”据了解，在上赛季复赛阶段，易立
在球队中角色上的转变就已经开始，而
现在他在队员口中的称呼也从“易队
长”变成了“易指导”。“很多事情可能要
从头开始，因为我没有教练员的经验，
所以要多看多学，多跟主教练李楠指导
和徐指导学习，学习他们怎么跟队员去
沟通，怎么在训练中帮助队员提高，各
个方面都要学习。”

这个休赛期引援不断的南京同
曦，近日同样占据了中国篮球新闻的
头条，随着队长宋建骅曝料遭到球队
清洗，一时间让不少球迷将矛头直指
球队总经理霍楠，从而牵扯出了双方
更多不为人知的谈判内幕。
作为南京同曦的一位旧臣，宋建

骅在上赛季复赛阶段对阵八一男篮的
比赛中遭遇右肩脱臼和左手第二食指
根部骨裂，随即赛季报销，但让人意想
不到的是，仅仅过去不到三个月的时
间，他便无缘球队新赛季的大名单，
“我怎么也想不到，赛季结束不到两个
月的时间，不仅曾经一起奋战的队友
们都天各一方，自己也成为了被清洗
的对象。”宋建骅在社交媒体上的发文
将战火引至了南京同曦新任总经理霍
楠，而后者同样在短时间内进行了回
应，“关于宋建骅微博发表的内容和言
论，我觉得很遗憾，同曦俱乐部已经为
宋建骅做到了所有能做的一切。最后
用诸葛亮的一句话送给你我———不傲
才以骄人，不以宠而作威。”

据霍楠晒出的与宋建骅的聊天记

录透露，虽然此前宋建骅在CBA联赛集
体降薪时带领球队罢训，但球队管理
层念旧情愿意为其提供180万元至200
万元的合同，但距离球员的心理价位
300万元有着一定的差距，所以遭到了
拒绝。最终，南京同曦在引进诸多球员
的情况下，承诺为其提供80万元的薪
水，待其伤愈复出之后再谈论下一份
合同，但同样未能得到宋建骅的接受。

针对霍楠晒出的聊天记录，宋建
骅随后再度更新了自己的社交媒体，
在否认罢训事件的同时表示俱乐部
向自己索要150万元的培养费，而并
非之前约定的80万元，并且没有给其
提供纸质合同，所谓的180万元至200
万元的合同仅为口头承诺，“作为一
个在同曦拼了十年的老将，大家也看
到了，如果不是万不得已，我也不会
以这种形式求助于媒体，这么多次沟
通下来，同曦还是坚持必须要收150
万培养费才能给我注销证明，这已经
超过了我这个赛季降薪以后的收入
了，我实在无法接受。”

据知情人士透露，双方的分歧除

了在薪金问题之外，还有培养费方
面。根据CBA公司的规定，培养费是指
俱乐部与国内球员合同到期之后，原
俱乐部根据CBA联盟的相关规定向新
俱乐部收取的补偿费用，这也就意味
着南京同曦收取培养费合情合理，但
这笔费用并不需要宋建骅本人支付，
而是由他的下一任东家进行支付，至
于最终的费用也应该视具体情况而
定。鉴于目前宋建骅处于养伤阶段，
暂时不可能有另外的球队向其抛出
橄榄枝，这笔培养费自然也就无从谈
起。与此同时，南京同曦也有权利暂
时不为宋建骅开具注销证明，直到球
员与新的俱乐部完成签约，南京同曦
可以在注销证明中明确培养费的金
额和收取状态。

值得一提的是，根据CBA联盟的
规定，2020-2021赛季将设立转会注册
窗口期，具体时间目前还是个未知数，
但如果在窗口期有其他球队愿意认领
宋建骅，并且和南京同曦在培养费上
达成一致，宋建骅仍然可以加盟其他
球队，继续征战于CBA联赛。

和张庆鹏、易立、宋建骅不在球
队名单不同，已经通过山东男篮进行
注册、报名成功的丁彦雨航或许将因
为自己的伤势，将继续消失一段时
间。在经过了多方博弈和商讨之后，
山东男篮与丁彦雨航的闹剧最终以
一个外界愿意看到的情况结尾，双方
签订了一份为期两年的顶薪合同，但
这并不意味着他能够重返阔别两年
的CBA赛场，有国内媒体爆料称丁彦
雨航目前仍处于康复过程中，至少需
要45天才能归队。

根据山东男篮在社交媒体上发
布的消息，球队篮在9月17日进行了
2020-2021赛季CBA联赛的体测。贾
诚、焦海龙、陈培东由于正代表国家

三人篮球队备战而获得免测资格，王
汝恒则符合1991年1月1日前出生的免
测政策，俱乐部将唯一免测名额给到
了陶汉林，与此同时备受关注的丁彦
雨航只是参加了肺活量和助跑摸高
数据的采集。数据显示，丁彦雨航的
助跑摸高成绩为3米30，比之前的3
米50差了20厘米，足以可见他还没
有达到自己最理想的身体状态，因此
有球迷开始担忧丁彦雨航是否还能
够回到当初那个CBA联赛常规赛最
有价值球员的状态。

根据《国内球员聘用合同（2020
版）》要求，如果球员未能达到中国
篮协、CBA联盟组织的CBA球员体能
和技术测试标准，在俱乐部指导及训

练后仍然无法达到标准，俱乐部有权
立即解除合同，不承担任何责任或者
自体能测试未达标之日按双方约定
标准支付基本工资，直至体测通过或
中国篮协、CBA联盟同意其参加比赛
之日为止。据了解，丁彦雨航目前已
经告知球队至少要到10月底才能归
队参加训练，这也意味着他将缺席数
轮联赛，而何时参加体能测试同样也
是个未知数。

值得一提的是，在丁彦雨航与山
东男篮签订新合同的同时，其经纪公
司发文表示：“丁彦雨航本次回归放
弃老合同，并约定不过体测不回到赛
场，只领税前三万元的基本工资，严
格遵守契约精神。”

宋建骅与同曦互撕，都是钱惹的祸

顶薪续约，丁外援不过体测不归队
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易立永不倒

“排骨飞人”易立退役，江苏黄金一代谢幕

遗憾至今未得总冠军

18年、572场
场均12.2分、4个篮板、

2次助攻、1.3次抢断

宋建骅在个人社交媒体晒出了自己的病床照


